
Mon dernier rapport annuel 

 

Les années ont filé à une vitesse affolante et avec elles le temps durant lequel 

j'ai eu le plaisir de présider la division de Pigeons de race Suisse. De 

nouvelles tâches se sont greffées sur cette fonction, mais également sur le 

mandat au sein du comité de Petits animaux Suisse. Toutes les divisions se 

voient confrontées aux mêmes problèmes : diminution du nombre des 

membres, baisse des ventes de la Tierwelt et problèmes financiers. 

  

La période d'activité en votre compagnie fut gratifiante, les différentes 

fonctions que j'ai occupées au sein de la division et des sociétés entre 2000 

et 2012 m'ont apporté beaucoup de satisfaction et la présidence de Pigeons 

de race Suisse de 2013 à 2018 a été une expérience enrichissante. Oui, 

c'était une belle période de ma vie que j'ai passée en votre compagnie au sein 

de notre division. 

 

Nécrologie 
 

L'année passée nous a séparé d'un grand nombre d'éleveurs et d'amis chers. 

Ils ont montré un engagement sans faille à l'égard de notre division et nos 

pensées ainsi que notre gratitude vont à ces défunts qui se sont investis pour 

nous soutenir et faire connaître notre passion commune. 

Pour ne citer qu'un seul nom, je nommerai notre membre d'honneur Theo 

Schweizer. Nous adressons toute notre sympathie à la famille de Theo 

Schweizer, juge colombophile durant de nombreuses années et président du 

Club des Pigeons Suisse ; nos pensées vont également à toutes les familles 

qui ont perdu un être cher. 

 

Forum de Pigeons de race Suisse / POK 
 

Cette année, deux membres ont animé la conférence des présidents et 

préposés. Nous avons la chance de compter d'excellents conférenciers parmi 

nous, qui se sont donnés la peine d'animer la matinée avec des présentations 

intéressantes. Christian Knuchel, notre secrétaire, nous a parlé de "L'avenir 

des expositions/les expositions à l'avenir". Le challenge consiste d'organiser 

nos manifestations dans le respect de la législation de l'OSAV tout en 

répondant aux attentes de la protection des animaux. Claude Schneider, chef 

juge et vétérinaire expérimenté, nous a tenu au courant des subtilités de la 

maladie des jeunes pigeons qui est d'actualité chaque année. Les éleveurs 



ont eu l'occasion de parler de leurs expériences et de poser les questions qui 

leur tenaient à coeur. J'adresse un grand merci à Christian et Claude pour 

leurs enrichissantes conférences et leurs précieuses informations. 

 

Expositions 
 

L'Exposition générale Fribourg 2018 a soigneusement été préparée en 

amont. Les quatre divisions et les groupes d'intérêts se sont attelés à ce 

projet exigeant. Une exposition de cette envergure nécessite un 

investissement total de la part des organisateurs, mais leur apporte en 

contrepartie une énorme satisfaction. Le résultat de leurs efforts fut 

grandiose. Les pigeons ainsi que leurs cousins, les pigeons voyageurs, 

étaient logés à l'étage en compagnie des cochons d'Inde. La halle est 

spacieuse, les cages ont pu être installées avec de larges couloirs, laissant 

suffisamment de place pour les nombreux visiteurs. Le nombre d'inscriptions 

a été réjouissant : plus de 3000 sujets ont été exposés, pigeons de race et 

pigeons voyageurs confondus. Alexis Julmy et son équipe ont mis sur pied 

une exposition réussie et touchante. Un grand merci pour leur engagement. 

 

Activités des juges 
 

L'association des juges, sous la direction de Claude Schneider, a été 

confrontée à une année tumultueuse. Une démission est survenue au sein du 

comité, car Hansruedi Kunz a quitté sa fonction de secrétaire et juge 

colombophile. Par la suite, René Christ a également démissionné. Peter 

Schmid quant à lui a rejoint le comité.  Espérons que le calme et l'harmonie 

reviennent dans l'association et permettent de travailler dans des conditions 

sereines. 

 

Tierwelt 
 

La nouvelle présentation de la Tierwelt n'a pas apporté les résultats 

escomptés. Les ventes directes sont toujours en régression. La Tierwelt est 

actuellement éditée à 61000 exemplaires. Nous félicitons les rédacteurs -

 qui semaine après semaine - rédigent des articles passionnants pour les 

journaux de la Tierwelt et de l'Eleveur de petits animaux. Wilhelm Bauer nous 

passionne avec ses sujets sur les pigeons de race et Rita Schmidlin avec ses 

textes et photos sur les pigeons voyageurs. De plus, nous avons eu la chance 

que Claude Schneider ait rejoint l'équipe des rédacteurs, aidé par Alexis 



Julmy et Alexandre Aubry qui nous offrent tous les trois d'excellents articles 

dans la langue de Molière ! Un grand merci à tous ceux qui écrivent ces 

articles passionnants pour nos éleveurs et lecteurs de la TW ou de l'Eleveur 

de petits animaux. 

 

Activités du comité 
 

Christoph Uebersax s'attelle chaque année à un travail titanesque : 

l'organisation de la Nationale. Avec aisance et une rapidité déconcertante, il 

fournit un catalogue de qualité malgré la pression des délais à respecter. Les 

inscriptions pourraient être transmises un peu plus rapidement et 

correctement remplies. Monica Henry a acquis la routine nécessaire à la 

gestion de sa fonction, elle a du travail à longueur d'année. Sa tâche n'est pas 

aisée, trop souvent les demandes de subventions ne correspondent pas aux 

exigences. Le travail de Christian Knuchel, notre secrétaire ne se limite pas à 

la seule rédaction de procès-verbaux, il est également conférencier et 

passionne les jeunes et les moins jeune avec ses présentations. 

Alexis Julmy assure la liaison entre alémaniques et romands. Faisant partie 

du CO de Fribourg 2018, il a débuté l'année en cours avec une surcharge de 

travail. 

Jean-Pierre Nell fait la liaison entre le monde des pigeons voyageurs et celui 

de Pigeons de race Suisse. Il nous tient informé de tout ce qui se passe dans 

son association. 

Claude Schneider, chef juges fait dorénavant partie de la Commission Santé 

et protection des animaux. Nous avons eu la chance qu'il ait endossé cette 

responsabilité où il aura l'occasion de mettre ses compétences au service de 

notre division et du bien-être de nos animaux. 

 

Conclusion 

 

Le rapport le démontre clairement : une division de la taille de la nôtre exige 

énormément d'efforts et d'investissements personnels et les exigences et 

charges de travail ne cessent d'augmenter. Ce travail ne pourrait être fourni 

par une seule personne. Un président a besoin que son comité le soutienne 

et que les membres soient derrière lui. Ce n'est qu'en communauté qu'on 

arrive à atteindre des objectifs élevés et ce sont les vrais amis avec lesquels 

ont doit collaborer, que ça soit pour le bien de Pigeons de race Suisse ou de 

l'élevage de petits animaux en général. 



Je suis en train d'écrire mon dernier chapitre dans le livre Pigeons de race. 

L'aventure se termine pour moi. J'ai oeuvré au sein du comité durant 19 ans, 

j'ai occupé différentes fonctions ; ces dernières années je me suis consacré à 

la présidence. J'ai apprécié ce travail avec mes collègues du comité sous la 

régie de deux présidents différents. J'ai appris bien des choses, j'ai eu le 

plaisir de visiter notre pays, mais également les pays avoisinants, de 

collaborer avec les membres des autres divisions, de faire partie du comité 

de Petits animaux Suisse. 

Il ne me reste qu'à vous remercier pour cette belle période. J'espère que le 

nouveau comité sera en mesure d'assurer la pérennité de la division. Il serait 

fort regrettable qu'une association aussi ancienne que la nôtre sombre dans 

l'oubli. Mais je suis persuadé que les membres du nouveau comité ont les 

compétences et l'énergie de pérenniser notre division. 

 

Je vous souhaite beaucoup de plaisir dans votre vie familiale et 

professionnelle et plein succès dans vos élevages et expositions. Peut-être 

que nos chemins se croiseront lors d'une manifestation prochaine, je m'en 

réjouis. 

 

Pigeons de race Suisse 

Erwin Bär, président 

 
 


